

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defienda de ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario encuentra en la CALLE 20 SUR Nº 227 25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00

Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 36

SAN JOSE DE COSTA RICA, SABADO 16 DE JULIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despiden, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—
José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detrás de poco moveremos nuestra maquinaria con electricidad.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adoptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & Cº de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE
ABARROTES

VENTAS AL POR
MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central. Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(O)—
GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MELCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

UN DRAMA EN EL PRESIDIO

Lo que voy á relatar no tiene otro mérito que el de ser histórico. Mucho he pensado antes de escribir lo que á continuación verán los amables lectores de LAS NOTICIAS, pero me he resuelto ya y aquí tenéis mi relato. Hay un personaje de los que figuran en él, vivo aún.

Hace mucho tiempo que en San Lucas, nuestro presidio, había un comandante digno de toda estima por sus prendas morales. Para jefe de aquel lugar no tenía precio, honrado, organizador y como militar, dispuesto á mantener la disciplina más rigurosa entre vigilantes y vigilados.

Estos últimos gozaban de una época que, aunque rígida, en realidad era libre, es decir, con esa libertad de que se puede disfrutar en un presidio, porque los buenos presidiarios que cumplían mansamente su condena, no tenían nada que temer á la rigurosa disciplina impuesta por el Comandante; los malos, los que siempre andaban con intenciones de fugas y en conspiraciones contra la guardia, esos sí que eran perseguidos.

Entre los reos había un apuesto mozo, á quien un machetazo, que en una riña había dado á su enemigo, lo había llevado á aquel lugar. Aquel machetazo "de alma" había ocasionado la muerte á su contrincante, y estaba condenado á diez años y un día de presidio.

Ese mozo, parecía un Adonis silvestre, era bello con esa belleza salvaje, descuidada, en sus ojos revelaba todo el fuego de las pasiones que encerraban aquellos muros de carne atlética, y sus maneras eran las de un aristócrata de nuestros campos, delicado con la delicadeza de un campesino que nace artista.

El Comandante lo quería mucho y lo había hecho su cocinero, puesto preferente entre los de San Lucas.

Las cosas andaban perfectamente en aquella isla, hasta que en una de esas visitas que cada quince días hacen las autoridades del puerto de Puntarenas á San Lucas, llegó una bella mujer, cuyo cuerpo la denunciaba; era aquella una hembra capaz de vencer á un regimiento.

Las curvas, que no podían ser disimuladas por un vestido porteño, holgado, podían tentar á un santo, y llevar á aquella mujer á un presidio, donde los que están no se distinguen por su santidad, era un delito. Cuántos soñarían con aquellas caderas que temblaban cuando andaba la hembra de nuestro relato, cuántos se despertarían con la almohada abrazada creyendo que era á ella á quien tenían aprisionada entre sus brazos! Lo cierto es que al día siguiente había muchos reos más pálidos que de costumbre. . . . No habrían dormido. . . .

Pero si ella hacía hervir la sangre de aquellos pobres seres, también á ella le estaba hirviendo. El cocinero la había mirado con insistencia y ella se había quedado contemplando al mozo aquel, y una catarata de pensamientos atrevidos, de planes audaces, de placeres soñados, de ansias satis-

fechas, cayó sobre las dos cabezas de aquellos seres que se deseaban. La Venus Afrodita sonreía en la sombra de los cortinajes de su divino lecho, no pasaría mucho sin que un nuevo culto ardiente, divino, delicioso, se le rindiera.

El Comandante no era de mármol, también había sentido en su sér la sacudida del deseo, también se había enamorado de la que estaba haciendo palidder á sus súbditos.

Se fué la visita y con ella nuestra real hembra, se puede jurar que el cocinero lloró la partida de aquel vaporcito que se llevaba su amor, y que el Comandante maldijo su suerte y hasta suplicó al Gobernador que prolongara la visita, y pidió á Dios que desencadenara una tempestad y obligara al vapor á no poder salir de la bahía del puertecito de San Lucas, pero ni la primera autoridad de Puntarenas quiso prolongar la estada en aquel lugar, ni Dios quiso que el mar se encrespase, que rugiera el trueno y el rayo hiriera el seno húmedo del "fiero monstruo". Y se fueron.

Mucho se habló de la bella hembra, los condenados aquellos hicieron pedazos con la lengua las blancas y apretadas carnes de ella; el Comandante y el cocinero seguían en sus oficios, pensativos, desesperados y tristes. Para el segundo era un verdadero problema el asunto aquel que le hacía perder el apetito.

¿Qué podía hacer un pobre reo, condenado por homicidio á diez años y un día de presidio? Comprendía su impotencia y se desesperaba horrorosamente. Ah! si él estuviera libre, lo que es aquella muchacha él se la robaba, él se la hubiera llevado á la montaña, allí la habría hecho suya y después, que lo mataran. ¿Habría algo superior al placer de llamar suya á aquella mujer? Sí, la muerte. Pues que lo mataran, pero él se la robaba. Mas un presidiario hasta desconfianza y asco debía inspirar. ¿Qué hacer? Se conformó con su suerte y pensó en que hay desgracias superiores á los hombres y que nunca se pueden vencer. Lo que era el Comandante no se conformaba, él tenía la idea de irse á Puntarenas y ya vería. . . .

Nuestra bella, impresionada por la hermosura del cocinero del presidio, pensaba en él. Si estuviera libre, ella se dejaría robar por él y se irían á la montaña y allí serían muy felices. Después de eso, que los mataran ¿qué importaba? La vida no vale nada cuando se sufre y no se satisfacen los deseos, vale por la esperanza, después de colmada esa esperanza, vuelve á dejar detener valor la vida, si no hay otro deseo del cual buscar la satisfacción.

Ella ideó un plan, convidó á varias amigas para pasar una temporada en San Lucas, pintó con bellos colores la vida de aquella isla, y por fin consiguió que la acompañaran cuatro amigas. Pidió permiso al Comandante de San Lucas para pasar una temporada en la isla en unión de algunas amigas y el Comandante no mandó la respuesta, fué él personalmente á dejarla.

Se fueron las cinco jóvenes, y su vida en San Lucas fué agradable. La bella de nuestro relato volvió á revolucionar al presidio, volvieron á pasar noches de insomnio los presos, y ya casi no se trabajaba. La hermosa mujer aquella entre tanto estaba en completa correspondencia con el cocinero. Desde que llegó se fué á la cocina y so pretexto de ver qué había para la comida, comenzó á enloquecer al cocinero, éste no se contuvo, y llegó un momento en que perdió el conocimiento, al razón aque-

lla diosa del placer y la llenó de besos. Los dos parece que se hubieran conocido ya, volvía el uno de un largo viaje y se daban furiosamente la bienvenida.

Desde aquel día se amaron mucho.

El Comandante entre tanto, y á la hora de comida se le declaraba á la bella de nuestra historia y ella para prolongar le estada en San Lucas, le daba esperanzas de corresponderlo.

El amor del cocinero y nuestra heroína no podía reducirse á manifestaciones platónicas, á caricias disimuladas y á hurtadillas, ellos necesitaban un saciamento completo.

Conviniéron en irse á ver á uno de los bosquecillos de la isla. Todos los días pasaban una ó dos horas, como al medio día, en un lugar pintoresco, encajonado, lleno de flores y con un pequeño riachuelo que lo cruza. En uno de esos ratos de delirio amoroso, en que los cuerpos y las almas se funden en un solo sér, fueron sorprendidos nada menos que por el Comandante, quien regresaba de la "ronda" que acostumbraba hacer diariamente.

Oír el jefe del presidio, el chasquido que produce el beso húmedo, los suspiros entrecortados y respiraciones fuertes, casi reopliados, y oír también juramentos de amor y nuevamente besos y acercarse con cautela al lugar de donde aquel sabroso ruido salía, fué todo uno. Y encontró á la que le había dado esperanzas de quererlo en brazos de su cocinero. La cólera, el despecho y la desigualdad entre él y su rival le cegaron; él era Comandante, un poco viejo, es cierto, pero un hombre libre, no un criminal, mas para el placer solo se necesita amor y juventud, los galones, las consideraciones morales, las posiciones políticas y sociales nada tienen que ver en el acto de entregarse una hembra á un macho con toda la fruición que produce el deseo.

El Comandante estaba ciego, loco, sacó su revólver, lo montó, hizo fuego y el cocinero, extendió los brazos, pegó un grito y cayó al suelo. La hermosa salió huyendo y aquel mismo día se fué del presidio con sus amigas. Se quiso enterrar al cadáver sin otra ceremonia que poner una nota de que aquel hombre había muerto de fiebre, pero alguien que entonces trabajaba en San Lucas, haciendo una obra en aquella isla, se opuso á que fuera enterrado el cadáver sin venir el Médico y el Juez del Crimen. Llegaron aquellos funcionarios y se siguió la sumaria, en la cual, por consideraciones sociales y otras razones, recalcó un auto de sobreseimiento.

¿Qué es cuento lo relatado? Si algún día vais al presidio y os permiten hablar con un presidiario viejísimo, él os dará un dato que aquí oculto porque hay vivo aún un personaje de este relato.

ABRAHAM MADRIGAL J.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 14.—Un despacho de un corresponsal ruso en Mukden, fechado el 12, dice lo siguiente: "Según noticias recibidas en ésta, los japoneses atacaron anoche las posiciones cerca de Puerto Arturo, pero fueron rechazados, habiendo sufrido en la empresa enormes pérdidas, pues las bajas se calculan en no menos de treinta mil; la mayor parte de éstos á causa de la oportuna explosión de nuestras minas." El Estado Mayor General no tiene informes oficiales relativos á la referida noticia.

Chefú, 14.—Un francés que llegó á ésta á bordo de un junco procedente de Puerto

Arturo, informa que el 7 del corriente tomaron la fortaleza número 14.

Londres, 14.—El corresponsal del Morning Post en Chang Hay avisa que el ataque á Puerto Arturo la noche del domingo costó á los japoneses 28,000 bajas.

Los corresponsales de los demás periódicos no se refieren á este desastre japonés.

Sidney, Nueva Gales Sur, 14.—El vapor Némesis naufragó en una tempestad que barrió la costa de Nueva Gales del Sur; todos los tripulantes, en número de 30, perecieron.

Mukden, 14.—Noticias recibidas en ésta de Puerto Arturo anuncian que el general Fock atacó el flanco derecho japonés, arrojándolos de sus posiciones. La caballería rusa avanza hasta el paso de Honga. Los japoneses están desembarcando tropas en Siao-pinetao. Aquí se tiene la mayor confianza en la habilidad de la guarnición de Puerto Arturo de sostener el sitio.

Milán, 14.—El gobierno ruso ha contratado 100,000 corazas de la patente Vinedetti; están destinadas al uso de las fuerzas rusas en Lejano Oriente. La coraza en cuestión es flexible, pesa 500 gramos, mide 17 centímetros cuadrados y su espesor es de 12 milímetros. El inventor hizo un ensayo de su invención en presencia del Czar el año pasado. Los fabricantes se obligan á entregar todo el pedido antes del 13 de agosto. El precio es de 500,000 rubios; se emplean en el trabajo 250 artesanos. El secreto de la fábrica se guarda con mucha reserva.

San Petersburgo, 14.—Se ha enfriado la alegría que ha reinado en ésta por la abrumadora derrota sufrida por los japoneses cerca de Puerto Arturo, á causa de la imposibilidad de aclarar la cuestión de la fuente de la noticia. Mientras expresan la ardiente esperanza de que será confirmada oficialmente, los diarios aconsejan á sus lectores aceptarla con reserva.

Londres, 14.—Informes recibidos en ésta de diversos puntos, anuncian que está librando una gran batalla entre Keichou y Tatchekiao. Yinkow ha sido ocupado por los japoneses sin encontrar ninguna resistencia de parte de los rusos. Esta noticia viene de Tokio. Otra noticia dice que el 12 libróse una batalla al N. de Keichow, en que los japoneses fueron rechazados, sufriendo enormes pérdidas. Desde hace unos días se esperaba esta batalla. Indudablemente las fuerzas rusas están al mando de Kurapatkin, y los dos ejércitos japoneses al mando de Oku y Nodzu. Según noticias recibidas de San Petersburgo anoche, estos dos ejércitos están concentrándose sobre Tatchekiao, donde se dice que se está atrincherando Kurapatkin con 120,000 hombres. Si los japoneses logran sacar á su enemigo de esta posición, tendría éste que evacuar también New Chwang. Informa Sakharoff que el general Kuroki está concentrando sus fuerzas cerca del paso de Pokhauin y marcha por ambos caminos contra Kaicheg. Mucha presión ejercida por este lado haría insostenible la posición rusa en Tatchekiao. Parece que ahora todas las energías japonesas están concentradas contra Tatchekiao y Haicheng. Las operaciones al N. que pudieran haber sido fingidas, han sido suspendidas de repente. La creciente actividad de los bandidos chinos en el valle Liao, significa aumento de los embarazos para Kuropatkin.

Manchuria, 14.—Se ha recibido aviso de que tropa japonesa que avanza contra Kaichow se ha atrincherado esperando la llegada de refuerzos.

Londres, 14.—Esta mañana se publicó la noticia de que había sido tomada la plaza de Puerto Arturo; pero como carece de toda confirmación, nadie le da crédito. Según avisa un despacho para la Central News, de su corresponsal en Tokio, se divisaron anoche á la altura de la isla de Hakkaido varios torpederos rusos de la escuadra de Vladivostock.

San Petersburgo, 14.—El carácter de la misión que llevan los vapores Smolensk y Stpetersburg de la flota voluntaria rusa está guardado con mucha reserva por la autoridad. Estos pasaron por el Bósforo en carácter de buques mercantes, pero hay razón para creer que tenían cañones á su bordo. El gobierno no cree que su paso por los Dardanelos constituya una violación del tratado de París. Informan de Suez que esperan la llegada de la flota del Báltico. Se cree muy probable que



COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL.

mientras tanto, tratarán de interceptar la carga de contrabando de guerra destinado al Japón.

San Petersburgo, 14.—El sábado se espera la llegada del Czar de su viaje á la Rusia Meridional donde fué á decirle adiós á la tropa que marcha para Lejano Oriente. Se están haciendo los preparativos en el Palacio de Peterhoff, para la llegada del heredero del trono, acontecimiento que se espera como el 20 del presente.

(Despachos recibidos á las 2 y 1/2 p. m.)

Londres, 15.—Las noticias que se publicaron ayer tarde, la más importante fué el fallecimiento de Pablo Kruger. Todos los diarios de la tarde acompañaron la noticia con largos bosquejos de su carrera. Todos dedicaron artículos de fondo al fallecimiento del ex-Presidente, refiriéndose en términos generosos de sus notables características sin mostrar inclinación á censura.

Pretoria, 15.—El general Botha, ex-Comandante en Jefe de las fuerzas boers, recibió hoy un despacho cablegráfico avisándole la muerte de Kruger. La noticia le causó un gran pesar, especialmente por haber fallecido en destierro.

Montepelier, 15.—El aeronauta Conde La Vaulx, tuvo una desgracia hoy en un ensayo que hacía con su globo dirigible sobre el Mar Mediterráneo, debido á que al haber empezado la ascensión no funcionó bien la máquina y todo el aparato cayó al agua. El motor se fué á pique. Los ensayos están haciéndose bajo la dirección del gobierno, habiendo éste puesto á la disposición del Conde un torpedero. El aeronauta hizo ayer un ensayo en tierra con completo éxito.

San Petersburgo, 15.—La noticia de que habían perdido treinta mil hombres, es una bola miserable publicada por los mismos japoneses con el objeto, según se cree, de engañar á Kuropatkin. No tienen límites la humillación y disgusto que se sientan en ésta hoy. Lo que empeora la situación es la noticia que Oku amenaza seriamente New Chwang, con una gran fuerza mientras el Mariscal Oyama se ha hecho cargo de las operaciones sitiadoras de Puerto Arturo. Ha sido averiado el Novik, el mejor navío que posee Rusia en el Lejano Oriente.

SABATINA

INTERESANTE SESIÓN DE UNA SOCIEDAD DE TEMPERANCIA

Los ilustres socios se hallan reunidos en un pequeño local de aspecto serio y un poco sombrío.

El Presidente, tocando un oxidado timbre y con voz sonora, anuncia que se abre la sesión.

Pido la palabra, dice inmediatamente un imberbe de color aceitunado, quijadas prolongadas algo más de lo natural y de voz atiplada y exclama: "Llamo la atención del señor Presidente hacia el hecho innegable de que el socio encargado de pronunciar el discurso de apertura de este acto, en que se dará cuenta de nuestros hercúleos trabajos, aun no ha llegado y semejante falta pone en grave peligro el éxito de esta sesión."

El Presidente toca de nuevo el timbre y dice: "Tiene razón nuestro inteligente compañero, hay que esperar y corregir el abuso para que no se repita".

De pronto entra un joven rechoncho, color bronceado, cara inteligente de lechuza, con el pico recortado, y, en el acto, el Presidente le dirige la palabra manifestándole que su demora en llegar al augusto recinto de la sociedad, había causado la suspensión del acto y por eso le suplicaba subsanar la falta, dando principio al discurso de que estaba encargado.

El aludido se sonó las narices, tosió, se limpió el pecho y con voz ronca dijo:

"Señores: Pido perdón por haberos hecho esperar; pero de seguro me disculparéis cuando os diga la causa de mi retraso que ha sido, nada menos, que la necesidad que tuve de completar un importante experimento que será, en mi concepto, decisivo para comprobar la exactitud de nuestras teorías sobre los efectos nocivos del alcohol.

Nadie ignora, y para nosotros es evidente, que los pícaros médicos y boticarios, para hallar razones en que fundar su oposición al justo

extermio del alcohol y sus secuaces, que nosotros proclamamos y perseguimos, con tan buenos fines, se han encastillado en la falsa fortaleza de propalar que ese veneno les es útil para salvar á los enfermos que se hallan en un estado y que ellos, usando una palabra bárbara, como diría Viquez, llaman adinámico en su endiablada jerga y, escudados con la falsa teoría de que es una medicina capaz de sacarlos del paso en aquel apurado extremo, han logrado llenar, con semejante droga, sus casas y farmacias, haciendo así escarnio de nuestras luminosas teorías y paralizando nuestros esfuerzos. Pues, bien señores, voy á descubrir la supercheria con sólo hacer públicos mis experimentos.

Estaba yo en el jardín de mi casa evaporando, al calor del sol, un poco de alcohol en una vasija, para averiguar si en el residuo quedaba el alcohóide, glucosido ó toxina que debe tener ese ardiente líquido y de pronto noté que rondaba la basija una hermosa lagartija que, en la plenitud de su vida y fuerza, corría dando graciosos círculos; cuando de pronto, por un movimiento demasiado vivo, se precipitó de súbito en el alcohol de 90° con que yo experimentaba, y como pertenezco á la Sociedad Protectora de los animales, que miro como á nuestros degenerados semejantes, me lancé presuroso á librar la lagartija del contacto del infame líquido y, qué pensáis, señores temperantes, que resultó: Nada menos que el pobre reptil estaba rígido y ya no necesitaba de mi auxilio, porque se le había escapado expulsada de su cuerpo la vida por el méfítico licor.

¡El hecho, porque me acordaba de un experimento que hice en mejores condiciones y para ello escogí una perrita de raza.

No quise daros cuenta de esto, pero propuse repetir el experimento en mejores condiciones y para ello escogí una perrita de raza. Yo en cuenta que ella, como animal acuático de sangre fría, podía resistir mejor el ardiente líquido, olvidando por un momento mis ideas protectoras, mas pensando en que mi protegida escaparía ileso, de la decisiva experiencia, la tiré intrepido en el alcohol de la vasija y vi con horror que el infeliz batió, parodiando la elegante postura de nuestro Presidente, estiró manos y patas y se quedó tan rígida como la pobre lagartija; de todo lo cual deduzco: que si el veneno alcohólico obró tan rápidamente sobre seres buenos y llenos de vida, ¿Cuán pernicioso no será administrarlo á los desgraciados enfermos que se encuentran en un terrible estado de postración!

No cabe duda de que se les mata deliberadamente con el pretexto de salvarlos.

Es ya, señores, una verdad incontrovertible confirmada por tan decisivos experimentos, que el alcohol y sus congéneres son más venenosos que el cianuro cecodílico, el ácido hidrocianico, el manzanillo y el upás del mundo Océanico (se sienta abrumado por los aplausos de los socios).

De pronto, otro de los socios, sin pedir la palabra, ensanchando las narices hasta donde se lo permitía su elasticidad, se paró exclamando: "Señores: Yo siento aquí un marcado é inequivoco olor á coñac y de seguro pasa una de dos cosas: ó uno de los socios usa ese perfume ó la patética relación que nos ha hecho nuestro ilustrado químico me ha impresionado tanto los centros y nervios olfatorios, que tengo pervertida la facultad correspondiente y todo me huele á licor" (síntase entre risas y aplausos).

El Presidente tocó la campana, llamó al orden á los socios y dijo: "El que por desgracia use ese indigesto perfume, tiene la palabra para una alusión personal".

Como movido por un resorte se levantó un pequeño homrecillo de aspecto avejentado y dijo: "No me agradan las alusiones personales hechas por el orador, tanto al hablar de nuestros degenerados semejantes, el primero, y al referirse el último, al olor de licor que ha sentido aquí su propio olfato de maestro consumado en el arte de la fermentación; pero tengo que confesar francamente, que yo soy el que así huele muy á mi pesar y no porque hiciera uso del veneno, como le llama nuestro químico, sino porque un dolor de cabeza me obligó á mojarle la mollera con Bay Rum y como aquí todo se falsifica, resultó que era mal coñac el líquido que usaba y del susto perdí el rumbo y me tragué buena parte del endiablado licor y estoy tan mareado que ya no puedo tenerme en pie y por eso pido permiso para retirarme; y como sabiera tambaleándose, la reunión se disolvió presa del mayor pánico por el escándalo ocurrido.

Cuando todos los socios salían del salón atropelladamente uno de los que presenciaban el acto grito: "De qué se escandalizan, si todos huelen".

Por la copia, REGULO.

PARRAFOS PERSONALES

Mejor sigue la señorita Mercedes Tristán. Nos alegramos * Doña Leo-

cadia v. de Gil está mejor de su enfermedad. Nos alegramos * Don Federico Tristán se halla enfermo de cuidado á consecuencia del mal estado en que se encuentra la callejilla del Parque de la Dolorosa. * De Juan Viñas ha regresado la señorita Anita Tristán. * La señorita Clemencia Marín se encuentra enferma * El General Villagas piensa hacer un paseo al campo. Que le aproveche, amigo. * Mejor sigue la niña de don Francisco Valladares. * Don Francisco Umaña cayó ayer de una escalera, ocasionándose algunas contusiones. * Enfermo se encuentra nuestro amigo don Santiago O'Leary. Hacemos votos por su pronta mejoría. * Entre nosotros está nuestro amigo don Leovigildo Acuña, vecino importante de Santa Cruz. Tenemos el gusto de saludarlo.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Se convoca á los electores del cantón de Cañas para que procedan á la elección del Procurador Síndico que ha de reponer á don Luis Leipold que renunció.

Instrucción Pública.—Se acordó que las escuelas de Alajuela y Guanacaste y en la comarca de Limón, se reunen las tareas para atender el 21 de Junio celebrada por la Municipalidad de Heredia.

INFORMACION

"ORQUIDEAS".—Don Angel María Sánchez queda encargado, en la ciudad de Cartago, de la venta del libro "Orquídeas" por doña Rosa de Chavarría. Ya lo saben los cartagineses que deseen comprar esa obrita. 50 céntimos cada ejemplar.

COMERCIAL.—Gran movimiento se notó hoy en el Mercado y en las calles de esta ciudad. Las carretas cargadas de leña invadieron las avenidas y las campesinas con verduras y pollos, se veían por todas partes.

CAMINOS.—Un amigo nuestro venido del Puriscal nos aseguró que los caminos de Santana á aquel lugar están en lamentable estado. Deseamos que la autoridad correspondiente ponga remedio á esto que dejamos anotado.

"PANDEMONIUM".—Trae esta revista muy buen material literario y bonitos grabados. Entre estos son dignos de ser señalados los de las señoras Ofelia Rodríguez B. y Matilde Ariz.

ROBO.—En la casa de don Ricardo Pacheco fueron robados dos sombreros de la percha del saguán. No se

pudo averiguar quien fuera el autor del robo, pues el hecho pasó á la hora del almuerzo.

NUPCIAL.—Pronto contraerá matrimonio el joven don Enrique Silva con la señorita Hortensia Estrada.

OTRA NUPCIAL.—También contraerá matrimonio la apreciable señorita Lucina Páez con don Alberto Robert. Les deseamos felicidad.

SE DICE que "La Patria" será comprada por un grupo de apreciables jóvenes. ¿Será cierto?

MEMORIA.—Hemos recibido la de Instrucción Pública. Agradecemos el envío.

QUE MEJORE.—Deseamos pronta mejoría á nuestro estimado amigo don Ramón L. Roldán, quien se encuentra postrado en cama. El competente doctor Toledo López ha logrado obtener gran mejoramiento en el estado del enfermo. Ojalá lo cure totalmente.

VIAJERO.—El caballero colombiano don Simón Arboleda ha llegado á Puntarenas. Nos complacemos en saludarlo.

Se recuerda ayer, como á las 10 de la mañana, camión con el papá por la calle central, contra la esquina del caño dislocándose uno ó dos dedos, que fueron colocados en su lugar en un momento por el señor Gregorio Castro en el interior del Mercado. Los gritos del niño llamaron la atención general, pero en seguida pudo continuar aliviado, del todo, debido á la ligeresa con que lo atendió voluntariamente el señor Castro.

PROGRAMA de las piezas de música que tocará mañana la banda militar en el Parque de Morazán á las horas de costumbre:
1ª La Vivandiere, Overture, por (G. Delford).
2ª Mephistophéles, Fantasie sur la Opera de (A Boito).
3ª Mignon, Overture (A. Tomas).
4ª L'ongle Célestin, Fantasie, Opera de (E. Audran).

RAFAEL CHAVES T.

HOMBRES débiles y nerviosos, vuestras enfermedades se curan con Bandeina. La impotencia es combatida con eficacia por tan famoso medicamento.

El que por abusos sexuales piense que no tiene cura de sus debilidades y nerviosidades, está en un error. La Bandeina lo cura: Depósito principal, Botica La Violeta.

LA POLVORA

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola. 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

Tip. de LAS NOTICIAS.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía. United Fruit C^o Costa Rica División

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 17 DE JULIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Baker"	para Boston	el Martes
"	"Venus"	" Nueva Orleans	" Miércoles
"	"Watson"	"	"
"	"Miami"	" Manchester	" Viernes
"	"Dradfourd"	" Nueva Orleans	"
"	"Harald"	" Mobile	" Sábado
"	"Alps"	" Nueva Orleans	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son (de 7 á 11 a.m.)
(de 2 á 5 a.m.)
Los domingos (de 7 á 11 a.m.)

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "fijas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO Nº 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

6

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

alud rugiendo como hambriento león y llevóse las empalizadas, y los árboles plantados para detener la nieve, y gran número de viviendas quedaron enterradas y medio hundidas.

Con el alud bajó también el trébol y fué á parar encima del techo de una casa; en el interior se oían gritos de hombres y mujeres mezclados con otros infantiles. El trébol conoció quien prefería éstos: era su ama, la niña de los cabellos rubios y los ojos azules, en los que sonreía siempre la bondad. De buena gana hubiera gritado también, pero el frío le tenía entumecido. Sin embargo, hizo un esfuerzo y rodó de un lado para otro en busca de un agujero por donde penetrar en el interior. No halló ninguno en aquella curva igual que cubría las casas por completo. Hasta las chimeneas habían desaparecido bajo el alud, extendido de ladera á ladera como una gigantesca

zarpa de tigre. El viento traía y llevaba al trébol, escuiriéndolo todo con un afán lleno de amor y gratitud, mientras los gritos se iban apagando como si la muerte los ahogase.

Era la noche de luna y á la pálida luz brillaba deslumbradora la nieve, prolongándose su blancura á lo largo del valle.

A derecha é izquierda levantábase la montaña, vestida todavía de blanco á grandes trechos, llena de sombríos precipicios, de manchas tenues, de puntos brillantes que parecían ojos de gato. Y sobre todo aquel espectáculo de aterradora sublimidad, cobijándolo con su diáfano azul, lanzaba el cielo el resplandor inquieto de sus innumerables estrellas, que simulaban parpadear atónitas al ver lo que allí abajo sucedía.

Al cabo de escuchar durante largo rato, convenciése el trébol de que nada se oía. El silencio era completo. De tiempo en tiempo un crujido sordo indicaba que alguna cosa empezaba á hundirse; á lo lejos aullaban los lobos. Por fin empezó á clarar el día. En lo alto de la montaña apercibíase una cla-

ridad levisima, entre rosada y amarillenta, y al mismo tiempo se apagó la luna y desaparecieron las estrellas como borradas del firmamento por una mano invisible. Ante la luz gris de la montaña tomaba la nieve irisaciones diamantinas, haciéndose más intensa su blancura, que parecía iluminar el valle, las montañas y aun el cielo. Poco á poco apareció el pueblo, oculto bajo el alud. En algunos sitios se notaban depresiones que debían corresponder á las calles, mientras en otros se advertía una subida brusca bajo la cual debía estar el campanario de la iglesia. La nieve se extendía por encima del arroyo, que en vano espumareaba pugnando infatigable por romper aquel dique poderoso, contra el cual se estrellaba su impetuosa corriente.

Al final del valle apareció el sol, iluminándolo en toda su longitud. La nieve empezó á derretirse; pero como el alud era inmenso, no había esperanzas de que el pueblecito resistiera hasta la completa fusión de la helada costera que la cubría. En muchos sitios